

ques jours, avis sera donné du lieu et de l'heure de la première réunion. MM. les abbés Brunet et Audet, au Séminaire.

Mr. le Dr. H. Larue.

Mr. l'abbé Provancher, 30, rue Craig, St. Roch.

COUP D'ŒIL SUR L'HISTOIRE NATURELLE.

(Continué de la page 12).

LES CÉTACÉS

8ÈME ORDRE DES MAMMIFÈRES.

Les Cétacés diffèrent de tous les autres mammifères, non seulement par leur dentition, mais encore par la forme générale de leur corps qui, à première vue, les assimile aux poissons; par le milieu dans lequel ils vivent; par leur manque de poils, la conformation et même l'absence de certains membres etc. Leur corps pisciforme, ne montre que des membres antérieurs qui, quoique présentant anatomiquement les mêmes articulations que dans les bras des autres mammifères, sont tellement engagés sous la peau, qu'ils ne laissent voir à l'extérieur qu'une main conformée en nageoire. On ne leur trouve aucun vestige des membres postérieurs. La queue prend aussi chez eux la forme de celle des poissons, mais au lieu de s'élever verticalement comme chez ces derniers, elle prend une position horizontale; soutenue par de robustes articulations en forme de V, elle possède une très grande force; aussi est-elle le seul organe de locomotion chez ces animaux, les nageoires ne leur servant qu'à conserver l'équilibre qui leur convient dans leur marche. Le cou est formé de vertèbres tellement aplaties, qu'il ne se distingue pas à l'extérieur, et il est si court, que la tête semble soudée immédiatement au tronc, et peut à peine se mouvoir isolément. Les narines aboutissent à un réservoir placé sur le sommet de la tête et se manifes